
CENTÉSIMA VIGÉSIMA TERCEIRA ATA DA DÉCIMA SÉTIMA LEGISLATURA DA CÂMARA 

MUNICIPAL DA ESTÂNCIA TURÍSTICA DE IBITINGA E CENTÉSIMA SEXTA SESSÃO 

LEGISLATIVA ORDINÁRIA. Aos 08 (oito) dias do mês de setembro de 2015 (dois mil e quinze) às 20h 

(vinte) horas, no Plenário da Câmara Municipal da Estância Turística de Ibitinga, situado à Avenida Doutor 

Victor Maida nº 563 – Centro de Ibitinga-SP, foi iniciada a Centésima Sexta Sessão Legislativa Ordinária desta 

Legislatura, sob a presidência do Vereador Windson Pinheiro, Presidente desta Casa de Leis. Estavam presentes 

à Sessão todos os Senhores Vereadores. A Sessão foi iniciada com a VOTAÇÃO DA ATA DA SESSÃO 

ANTERIOR que foi aprovada por unanimidade dos votos dos presentes. O Senhor Presidente informou que 

antes de dar continuidade a Sessão terá a TRIBUNA LIVRE que será usada pelo Senhor Antônio Marcos dos 

Santos (Badé) que fez solicitação e irá falar sobre a Festa Junina realizada anualmente no Jardim Ângelo de 

Rosa. O Cidadão foi informado pelo Presidente que ele terá 15 minutos para fazer o seu pronunciamento. O 

Senhor Antônio Marcos cumprimentou a todos e começou a falar sobre o Juninão Universitário da qual ele 

esteve à frente por 11 anos e o viu crescer dia após dia. Agradeceu ao vereador Valdecir sobre alguns 

questionamentos feitos nesta casa pela referida festa. Disse que ficou impressionado com as resposta enviadas 

ao questionamento do vereador Valdecir e parabenizou o Senhor Prefeito e a Secretária de Cultura, pois o valor 

por eles apresentados dividido por dois dias foi bom. Sobre as entidades que ele convidava todos os anos não 

participaram por questões de estarem comprometidas com outros eventos. Sobre o Show Gospel não ter 

acontecido o motivo se deu em virtude da proximidade da Feira do Bordado. Falou sobre a Moção repúdio feito 

ao Gleisson Landim durante seu tempo como secretário de cultura e disse que quem merecia uma Moção de 

repúdio seria a atual secretária que não tem criatividade alguma e o resgate de Sete de setembro merecia uma 

Moção de Louvor a todas as entidades filantrópicas, Ongs, etc, que promoveram e foram responsáveis pelo 

resgate desse desfile e não em época de pleito. Pediu desculpas por suas falas improvisadas e falta de 

argumentos. Falou também sobre o 1º Encontro de Comitivas que foi um Evento do qual ele criou e mudou o 

nome para evento estadual de Comitivas para que pudesse levar para o estado todo e já está percorrendo, sendo 

que já estiveram em Barretos ele e o Chiquinho de Iacanga. Disse que procuraram o Prefeito para fazer lá no 

bairro Correguinho, que vai ser feito, mas sem o Badé na frente. Dias atrás ia ter uma comotiva no correguinho, 

mas não teve por falta de documentação, pois não tinha o Badé para correr atrás de documentos. Falou sobre a 

cultura, que uma Secretaria de Cultura precisa ter cultura, e parabenizou o mestre grafite pelo belo trabalho que 

realiza mesmo sem recurso e também aos alunos e pais de alunos que estavam participando de suas 

apresentações. Disse que a cultura começa na comunidade. Falou sobre o esforço que ele vê do senhor Itálico 

Moreale e disse que quando se fala em consciência Negra e São Benedito deve se lembrar do Saudoso Dito 

Carnaval, Clovis Cicotti, Padre Eutímio, entre outros nomes em memória. Disse que toda essa Casa deveria 

fazer uma Moção ou até mesmo um Tributo a todas essas pessoas que se foram. Então, ele convidou a 

Secretaria de Cultura Senhora Sônia Sestare que vá até a Rua 8 e conheça a Senhora José Maria Custódio, que 

se encontra com 103 anos e tem problemas visuais mas se encontra em plena lucidez e possui história da 

cultura, sendo que ela é representante da cultura dessa cidade. Disse que está falando em nome dela com 

autorização de seu neto. Mais uma vez solicitou uma Moção de repúdio à Secretária da Cultura e pediu que o 

Senhor Prefeito vá até as comunidades e valorize a nossa cultura, a nossa Pátria, porque a nossa cultura está se 

acabando. Disse que temos aqui o nobre vereador Gui do Cavaco que também faz parte da cultura, mas, que 

também está deixando a desejar. Disse que não se importou em ficar fora do juninão, mas que ficou triste 

porque ele protocolou, convidou as entidades e ficou de fora porque não faz mais parte do grupo deles. Mas 

independente de política a cultura tem que continuar e que na Secretaria de Cultura tem um rapaz formado em 

Artes Sênicas, chamado Ronaldo Talarico que poderia ser bem aproveitado, disse que falou em nome dele sem 

a sua autorização. O Presidente abriu espaço caso alguém queira tecer algum comentário. O Vereador Valdecir 

manifestou-se questionando o Orador sobre qual apoio a Prefeitura teria dado para a realização do juninão nos 

últimos 4 anos. O Orador disse o seguinte: onze anos atrás quando ele começou o juninão universitário. O nobre 

vereador Mira na época era Vice-Prefeito e ele levou o Projeto até o Vice e também o atual Prefeito era o 

Prefeito da época e disseram na oportunidade: vamos fazer sim e deram total apoio. Na ocasião ele somente 

pediu um alvará e fechamento de rua, bateu de porta em porta angariando fundo e conseguiu realizar a Festa. 

Mas foi através de uma simples conversa no gabinete do Prefeito que ele conseguiu e de lá pra cá nunca mais 

parou e foram onze anos. O Vereador Valdecir questionou sobre qual foi a participação em contribuição dessa 

gestão. O Orador respondeu que enquanto esteve presente as contribuições foram alvará, som, cinco entidades 

envolvidas, e no ano seguinte foi somente o Fundo Social de Solidariedade, as demais não queriam participar 

por achar o evento pequeno, mas estavam visando muito lucro. Ele disse que depois que ele passou para o 

calendário da cultura da cidade. O vereador Valdecir questionou se ele acha que por ele não estar fazendo parte 



do grupo do Senhor Prefeito possa estar havendo uma perseguição por não ter sido convidado para estar 

participando neste ano? O Presidente questionou se tem mais algum vereador interessado em fazer perguntas. 

Não houve inscritos, mas o vereador Osias questionou o que tem a ver a Festa mencionada com o carneiro no 

buraco. O Orador Badé justificou que foi por conta da resposta enviada pelo Senhor Prefeito que disse que o 

juninão foi reduzido para dois dias em virtude de muitas festas tradicionais agendados para a mesma dada, 

inclusive o Carneiro no Buraco. O presidente solicitou que o orador encerrasse com as considerações finais. Ele 

disse que queria pedir um aparte do Nobre vereador Igor que sempre se manifesta como intelecto, pois dizem 

que os sábios ouvem e os tolos falam, então ele queria que o vereador Igor fizesse alguma pergunta a ele como 

vereador e não como filho do Prefeito. O Presidente Windson interrompeu e disse ao orador que o Vereador 

não se inscreveu para falar, então não havia interesse. O orador agradeceu a oportunidade e finalizou pedindo 

que se dê mais atenção à cultura de nossa cidade que não pode ficar esquecida, não pode acabar. O Senhor 

Presidente agradeceu a presença do mesmo e reiniciou os expedientes, solicitando do Senhor Secretário que 

faça a leitura dos recebidos do Senhor Prefeito Municipal. Em seguida, iniciou-se a leitura dos RECEBIDOS 

DO SENHOR PREFEITO, constando os seguintes OFÍCIOS: nº 312 – solicita informações sobre a aquisição 

de mudas – de autoria do vereador Osias Soares de Oliveira. O Presidente da Casa interrompeu a leitura para 

informar a todos que a Sessão Legislativa Ordinária de hoje não está sendo transmitida em virtude do temporal 

que houve nesta tarde os transmissores da rádio estão desativados por falta de energia. Voltando à leitura, nº 

313/2015 – Resposta ao requerimento de informações sobre a “SEMANA DO CIGANO DE IBITINGA”, de 

autoria do vereador Antônio Esmael Alves de Mira.  nº 314/2015 – Resposta sobre a manutenção asfáltica da 

Rua Santino Raineri – Bairro Morumbi, de autoria do Vereador Jean Ferreira da Silva. nº 315/2015 – Resposta 

ao pedido de  Informações sobre manutenção asfaltica da Rua Benedita Mercedes Giansante Garcia – Jardim 

Santa Catarina. nº 316/2015 – Resposta ao pedido de informações sobre o Jardim Santa Catarina, de autoria do 

vereador Jean Ferreira da Silva nº 317/2015 – Encaminha reposta ao requerimento de informações sobre a praça 

do Jardim Eldorado. nº 318/2015 – Encaminha resposta ao requerimento de informações sobre a aquisição de 

kits escolares. RECEBIDOS DOS SENHORES VEREADORES: PDL nº 07/2015, de autoria do vereador 

Osias Soares de Oliveira - Que consigna título de Cidadão Ibitinguense ao Padre Aparecido Antônio Zanon. Em 

seguida passou-se para a leitura das EMENDAS: nº 27/2015 - Comissão de Orçamento, Finanças e 

Contabilidade - Emenda ao Projeto de Lei nº 121/2015 - Que altera o Plano Plurianual, criado pela lei 

Municipal nº 3.789, de 27 de novembro de 2013, para adequar o exercício de 2016. Emenda nº 28/2015 - 

Comissão de Orçamento, Finanças e Contabilidade - Emenda ao Projeto de Lei nº 131/2015 - que altera os 

valores dos programas do plano plurianual para o exercício de 2016.  Emenda nº 29/2015 - Comissão de 

Orçamento, Finanças e Contabilidade - Emenda ao Projeto de Lei nº 132/2015 - que autoriza o poder executivo 

a abrir crédito suplementar no orçamento vigente, aprovado pela Lei Municipal nº 4024, de 22 de dezembro de 

2014, destinado a suprir dotações do orçamento vigente. PARECERES: nº 137/2015 - Comissão de 

Orçamento, Finanças e Contabilidade – Ao PLO nº 131/2015 – Altera os valores de Programas do Plano 

Plurianual para o exercício de 2016. Parecer  nº 138/2015 - Comissão de Orçamento, Finanças e Contabilidade 

– Ao PLO nº 132/2015 – Que autoriza o Poder Executivo a Abrir crédito suplementar no orçamento vigente, 

aprovado pela Lei Municipal nº 4.024, de 22 de dezembro de 2014, destinado a suprir  dotações no orçamento 

vigente. Parecer nº 139/2015 - Comissão de Orçamento, Finanças e Contabilidade – Ao PLO nº 121/2015 – 

Que altera o Plano Plurianual, criado pela Lei Municipal nº 3.789, de 27 de novembro de 2013, para adequar o 

exercício de 2016. Parecer nº 140/2015 - Comissão de Orçamento, Finanças e Contabilidade – Ao PLO Nº 

130/2015 – Que altera a Lei de Diretrizes Orçamentárias, criada pela Lei Municipal nº 3.931, de 25 de junho de 

2014.  Parecer nº 141/2015 - Comissão de Orçamento, Finanças e Contabilidade – Ao PLO nº 133/2015 – Que 

corrige a Lei Municipal nº 4.115, de 03 de julho de 2015. Parecer nº 142/2015 - Comissão de Orçamento, 

Finanças e Contabilidade – Ao PLO nº 129/2015 – Que altera o Plano Plurianual – PPA, criado pela Lei 

Municipal nº 3.789, de 27 de novembro de 2013.  Parecer nº 143/2015 - Comissão de Ocupação do Solo, Obras, 

Serviços Públicos, Esporte, Cultura, Turismo, Assistência Social, Saúde e Educação. Ao PLO nº 75/2015. – 

Que Institui o Plano Municipal de Gestão Integrada de resíduos sólidos no município. Parecer nº 144/2015 – 

Comissão de Ocupação do Solo, Obras, Serviços Públicos, Esporte, Cultura, Turismo, Assistência Social, 

Saúde e Educação, ao PLO nº 127/2015 – Que denomina a Rua 2 (dois) do Jardim Tropical II de “Rua Ducinea 

Mello Costa.  Parecer nº 145/2015 - Comissão de Ocupação do Solo, Obras, Serviços Públicos, Esporte, 

Cultura, Turismo, Assistência Social, Saúde e Educação. Ao PLO 128/2015 – Que denomina a Rua 1 (UM) do 

Jardim Tropical II de “Rua Antônia Angeluci Turco”. REQUERIMENTOS: Requerimento nº 241/2015 - 

Gumercindo José Rossato Bernardi - Requer informação sobre a Reurbanização da Avenida Engenheiro Ivanil 

Francischini.  Requerimento nº 242/2015 - Gumercindo José Rossato Bernardi - Requer informação sobre áreas 



verdes do município. Requerimento nº 243/2015 - Gumercindo José Rossato Bernardi - requer informação 

sobre missário na margem direita do Córrego São Joaquim. INDICAÇÕES: nº 125/2015 - Gumercindo José 

Rossato Bernardi - indica ao setor competente da prefeitura municipal que realize a recuperação da canaleta, 

nos cruzamentos da Rua Stéfano Biava, com as ruas: Izabel Batiston Vareschi, Hermelindo Constantino, 

Antônio Campheguer e Francisco de Arruda, todas no Jardim Santa Clara. nº 126/2015 - Vereadores - indica ao 

Executivo Municipal alteração na lei nº 4046, de 19 de fevereiro de 2015, que dispõe sobre a limpeza e 

manutenção de terrenos particulares no município de Ibitinga, e dá outras providências.  MOÇÕES: Moção nº 

115/2015 - Leopoldo Gabriel Benetácio de Oliveira - MOÇÃO DE PESAR PELO FALECIMENTO DE 

REGINA LOPES TAVARES. Em seguida, o Senhor Presidente solicitou que o Senhor Secretário fizesse a 

leitura dos recebidos de diversos o qual informou nada consta. Em seguida, o Senhor Presidente anunciou a 

discussão da matéria lida e registrou que esta Casa está trabalhando em caráter de luz de emergência em razão 

da queda de energia na nossa região e em boa parte da cidade. MATÉRIAS APRECIADAS: Requerimento nº 

241/2015 - Gumercindo José Rossato Bernardi - REQUER INFORMAÇÃO SOBRE A REURBANIZAÇÃO 

DA AVENIDA ENGENHEIRO IVANIL FRANCISCHINI. O autor da propositura justificou que tal 

solicitação se dá em virtude de corrigir erros de reurbanizações anteriores e alertar a administração sobre 

questões de escoamentos d’ água para que não fique empossada em uma área nova e também a questão de 

acesso aos deficientes, deixando um alerta a Secretaria de Obras. O Requerimento foi colocado em votação e 

aprovado por unanimidade dos votos dos presentes. Requerimento nº 242/2015 - Gumercindo José Rossato 

Bernardi - REQUER INFORMAÇÃO SOBRE ÁREAS VERDES DO MUNICÍPIO. O autor justificou que por 

se tratar de um município de área de proteção ambiental possui um vasto número de áreas verdes e ele quer 

saber do conhecimento do setor competente sobre as áreas que não competem às prefeituras e àquelas que 

competem aos loteamentos para que se possa cobrar a responsabilidade dos loteadores da Prefeitura, a 

responsabilidade de manutenção das mesmas. O Vereador Valdecir pediu aparte e disse que a Secretaria tem 

conhecimento, mas falta atividade da manutenção, pois estão vindo loteamentos com áreas verdes, trabalho de 

reflorestamento, enquanto que as do município continuam sem nenhuma manutenção. O Requerimento foi 

colocado em votação e aprovado por unanimidade dos votos dos presentes. Requerimento nº 243/2015 - 

Gumercindo José Rossato Bernardi - REQUER INFORMAÇÃO SOBRE EMISSÁRIO NA MARGEM 

DIREITA DO CÓRREGO SÃO JOAQUIM. O autor justificou que o município se encontra bastante adiantado 

dentro do programa estabelecido, contudo, esse local ainda necessita de um emissário secundário. Por isso, ele 

pede ao SAAE agilizar para que quando a prefeitura inaugurar o emissário de esgoto realmente a nossa cidade 

tenha 100% do esgoto tratado. O Requerimento foi colocado em votação e aprovado por unanimidade dos votos 

dos presentes. Não havendo inscritos para o uso da TRIBUNA LIVRE DOS VEREADORES, o Presidente 

anunciou 15 minutos de intervalo. O Vereador Guilherme solicitou a dispensa do intervalo, sendo apoiado pelo 

Plenário. Passou-se então para a ORDEM DO DIA. Constaram Requerimentos de Vereadores, requerendo 

Urgência Especial e Inclusão na Ordem do Dia do PLO Nº 134/2015, que altera o Artigo 2º da Lei 2.698 de 

23 de dezembro de 2003, que criou a contribuição para o custeio do serviço de iluminação pública – CIP. O 

Requerimento foi votado por unanimidade dos votos dos presentes. Foi nomeado como relator especial do 

projeto o Vereador Dr. Marcel. Neste momento o Presidente suspendeu a Sessão para emissão dos Pareceres. 

Retornando aos trabalhos da Sessão, com todos os Pareceres exarados, passou-se para a apreciação dos 

projetos. PLO Nº 134/2015, que altera o Artigo 2ª da Lei 2.698 de 23 de dezembro de 2003, que criou a 

contribuição para o custeio do serviço de iluminação pública - CIP. O projeto foi votado e aprovado por 

unanimidade dos votos dos presentes. Constou da Redação Final apresentada pela Comissão de Constituição, 

Legislação, Justiça e Redação, ao PLO Nº 90/2015, que altera a Lei Municipal nº 3.737, de 25 de setembro de 

2013, que cria no âmbito do Município da Estância Turística de Ibitinga, o Festival de Músicas Inéditas, que foi 

discutida, votada e aprovada por unanimidade dos votos dos presentes. PLO Nº 75/2015, que institui o Plano 

Municipal de Gestão Integrada de Resíduos Sólidos do município. O projeto foi votado e aprovado por 

unanimidade dos votos dos presentes. PLO Nº 121/15, que altera o Plano Plurianual, criado pela Lei Municipal 

nº 3.789, de 27 de novembro de 2013, para adequar o exercício de 2016. Constou Emenda no Parecer do 

Relator. O Vereador Mira usou da palavra dizendo que esta emenda é apenas para correção de alguns números 

que foram digitados incorretamente. O Vereador Gumercindo usou da palavra e falou que se trata da correção 

da descrição dos valores, e onde estava R$ 1.105.000,00 (um milhão cento e cinco mil reais) o correto é R$ 

1.005.000,00 (um milhão e cinco mil reais). Houve também a correção de R$ 23.085.000,00 (vinte três milhões 

e oitenta cinco mil reais) para R$ 23.185.000,00 (vinte três milhões e cento oitenta cinco mil reais). Portanto, a 

correção foi nesse sentido. Além do mais, no programa 0099, o correto é 0299, constatando erro de digitação. A 

Emenda foi votada e aprovada por unanimidade dos votos. Em seguida o Projeto foi votado e aprovado, com a 



emenda aprovada, por unanimidade dos votos dos presentes. PLO Nº 127/15, que denomina a Rua 2 (dois) do 

Jardim Tropical II de Rua Dulcinea Mello Costa. O projeto foi votado e aprovado por unanimidade dos votos 

dos presentes. PLO Nº 128/15, que denomina a Rua 1 (um) do Jardim Tropical II de Rua Antonio Angeluci 

Turco. O projeto foi votado e aprovado por unanimidade dos votos dos presentes. PLO Nº 129/15, que altera o 

Plano Plurianual – PPA, criado pela Lei Municipal nº 3.789, de 27 de novembro de 2013. O projeto foi votado e 

aprovado por unanimidade dos votos dos presentes. PLO Nº 130/15, que altera a Lei de Diretrizes 

Orçamentárias, criada pela Lei Municipal nº 3.931, de 25 de junho de 2014. O projeto foi votado e aprovado 

por unanimidade dos votos dos presentes. PLO Nº 131/2015, que altera os valores de programas do Plano 

Plurianual para o exercício de 2016. O Projeto foi retirado da Ordem do Dia, pois foi aprovado pelo Plenário 

Requerimento de Vistas por duas sessões, apresentado pelo Vereador Gumercindo. Em seguida, o autor do 

Requerimento de Vistas pediu a palavra e disse que após análise da Comissão de Orçamento, Finanças e 

Contabilidade, foi verificada a falta de um documento relativo a inclusão de uma emenda do Vereador 

Leopoldo no PPA, sendo que essa emenda já havia sido anexada a LDO. Então para que não houvesse 

problema na sequência desse trabalho, como Presidente da Comissão, achou melhor pedir vista para que o 

Executivo, através da Secretaria de Finanças do município, remeta essa correção e na próxima Sessão a votação 

seja feita normalmente. O Vereador Mira questionou se esse processo não está vinculado com os outros 

projetos que serão votados nessa Sessão. O Vereador Gumercindo respondeu que não tem vínculo algum. PLO 

Nº 132/15, que autoriza o Poder Executivo a abrir crédito suplementar no orçamento vigente, aprovado pela Lei 

Municipal nº 4.024, de 22 de dezembro de 2014, destinado a suprir dotações do orçamento vigente. Constou 

Emenda no Parecer do Relator. O Vereador Gumercindo usou da palavra dizendo que foram feitas 6 (seis) 

emendas a este projeto, e em todas elas houve o acompanhamento da diretora de finanças desta Casa. A 

Emenda foi votada e aprovada por unanimidade dos votos. Em seguida o Projeto foi votado e aprovado, com a 

emenda aprovada, por unanimidade dos votos dos presentes. PLO Nº 133/15, que corrige a Lei Municipal nº 

4.115, de 03 de julho de 2015. O projeto foi votado e aprovado por unanimidade dos votos dos presentes. 

Terminada a Ordem do Dia, passou-se então para a EXPLICAÇÃO PESSOAL. Usou da palavra o Vereador 

Gumercindo que pediu desculpas aos demais Vereadores porque no momento da discussão das emendas que 

foram feitas pela sua Comissão, onde foi realizada uma audiência excelente que teve também a presença de 

pessoas da Prefeitura, e como foram várias emendas propostas, acabou se perdendo e se atrapalhou na hora de 

explicar uma delas, mas de maneira geral, o trabalho desenvolvido que foi acompanhado pela nossa diretora 

financeira, vem conseguindo cumprir a função dentro do orçamento da Casa. Antes de encerrar a Sessão o 

Presidente registrou o convite enviado pela Igreja Adventista do Sétimo Dia para o Simpósio de Liberdade 

Religiosa e Cidadania que acontecerá no dia 12 de setembro de 2015 às 16hs, na Escola Dinah de Melo 

Campos. Convidou a todos para a Exposição de Quadros do artista plástico Lorisvaldo Aparecido de Godoi, 

pelo período de 11 a 30 de setembro, no Espaço Cultural “Vereador Joaquim de Oliveira Miranda” da Câmara 

Municipal. Nada mais havendo a tratar, o Presidente agradeceu a presença de todos, convocando os Edis para a 

próxima Sessão Legislativa Ordinária, que acontecerá no próximo dia 15 (quinze) de setembro de 2015 (dois 

mil e quinze), às 20h (vinte) horas. Esta Ata foi lavrada por mim, Antônio Esmael Alves de Mira, Primeiro 

Secretário que assino junto com os demais membros da Mesa, ficando arquivado: os CDs, papéis e documentos 

para que surta os efeitos regimentais com o inteiro teor da Sessão. Sala das Sessões, 08 (oito) de setembro de 

2015 (dois mil e quinze)./////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////// 

Presidente:_____________________________________1º Secretário:_________________________________ 

VicePresidente:_________________________________2ºSecretário:_________________________________
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